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ЦИТАТА
ДНЯ «День – это маленькая жизнь, 

и надо прожить ее так, будто 
ты должен умереть сейчас, а тебе 
неожиданно подарили еще сутки».

Максим ГОРЬКИЙ.

СООБЩИТЕ НАМ НОВОСТЬ: 46-49-46, 46-49-47

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 3 
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П ри главе региона в ближайшее время создадут два 
совета, представители которых займутся этой рабо-
той. Об этом Олег Кожемяко заявил на совеща-

нии в региональном правительстве. Независимых экспертов 
будут привлекать и на стадии планирования работ по ремон-
ту дорог и строительству объектов. Для этого при профиль-
ных министерствах сформируют специальные коллегии.

– Их участники будут согласовывать долгосрочные про-
граммы. Надо, чтобы в коллегиях оказались профессионалы с 
солидным опытом работы в указанных отраслях, которые пони-
мают все особенности строительства. Необходимо пригласить 
в коллегии и представителей федеральных органов, – заявил 
глава региона.

Новые структуры будут следить и за тем, чтобы ход стро-
ительства не стопорили бюрократические процедуры. Сейчас 
такая проблема имеет место. Акты выполненных работ на раз-
личных объектах, по мнению главы региона, слишком долго 
проходят согласование. В результате возникает задержка по 
перечислению подрядчикам денежных средств. О. Кожемяко 
потребовал, чтобы работа по согласованию занимала не более 
трех дней. Для ускорения процесса часть полномочий на этом 
направлении будет передана муниципалитетам.

Обсуждался на совещании также вопрос по созданию цент- 
ра единого заказчика. Предполагается, что в этой структуре 
появится отдел по работе с муниципальными образованиями, в 
которых нет собственных управлений капитального строитель-
ства. Отдельное подразделение будет отвечать за объекты соци-
альной сферы.

– У нас впереди очень много таких строек. Это детские сады, 
школы, амбулатории, ФАПы, объекты культуры. Необходимо со 
всех сторон контролировать работы по их возведению, – под-
черкнул О. Кожемяко.

На совещании говорили также о необходимости создания 
каталога строительных материалов, которые производятся в 
области. Так, уже на стадии создания проектных решений будет 
понятно, какие из местных стройматериалов можно использо-
вать при возведении объектов.

Отметим, в городской администрации областного центра 
активно налаживают обратную связь с населением. Горожане 
могут обращаться с жалобами на состояние дорожного полотна 
грунтовых улиц, особенно ранее отремонтированных, по теле-
фону 73-92-00.

Андрей ЛЕВЧЕНКО 
Lenta@skr.su
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НЕЗАВИСИМАЯ 
ЭКСПЕРТИЗА
Стройки и ремонт дорог возьмет 
на контроль общественность

В последние годы парк им. Ю. А. Гага-
рина в Южно-Сахалинске стал мало-
привлекательным, даже более того – 

небезопасным в темное время суток местом.
Как вернуть парку культуры и отды-

ха былую популярность, сделать его ком-
фортным для горожан, жителей области, 
туристов? Над этими вопросами сейчас 
думают чиновники.

Вот здесь скосили траву, а тут – снес-
ли ветхое строение. О маленьких победах 
на пути к цивилизации сегодня рассказы-
вает руководство парка. Пока особых успе-
хов нет, замечает прибывший сюда глава 
региона. В парке он бывает регулярно.

– Надо больше ставить лавочек, дет-
ских площадок, чтобы мамам было удоб-
но гулять. И освещение – в обязательном 
порядке, – требует Олег Кожемяко.

Добавляет – для повышения безопас-
ности людей здесь нужны камеры видео-
наблюдения. А еще патрули – они долж-
ны регулярно нести службу. Эти поручения 
уже давались. Поэтому неудивительно, что 
грозная четверка в полицейской форме 
сегодня несколько раз появлялась на пар-
ковых аллеях.

Ждут жители и нормальных дорожек,  
чтобы и пешеходные были, и для ката-
ния на роликах. Просят убрать ржавею-
щие аттракционы. Говорят про бассейны 
– можно поставить пластиковые или вос-
становить старую чашу. Про зоны с бес-
платным Wi-Fi – они особенно популяр-
ны у молодежи. Все эти идеи власти уже 
взяли в работу. Как и предложение наро-
дов Сахалинской области сделать в парке 
уголок национальных культур.

Остановились на варианте, не требу-
ющем капитальных вложений. В парке 
будет выбран сектор, где диаспоры смогут 
выставить стилизованные в национальных 
традициях передвижные мини-павильо-
ны. В каждом можно будет попробовать 

НУЖНЫ СВЕТ И ДОРОЖКИ
В городском парке Южно-Сахалинска должно быть красиво и комфортно

Сахалин и Курилы, – русского, корейско-
го, татарского, украинского, армянского, 
азербайджанского и других, в том числе 
коренных малочисленных. Сформируем 
архитектурный план и обязательно обсу-
дим его с интернет-сообществом. Где-то 
люди подскажут свои идеи, где-то покри-
тикуют – это нормально, – сказал глава 
области.

Подобный комплекс дружбы наро-
дов может быть интересен и горожанам, 
и туристам. 

Обустраивать городской парк будут 
постепенно. С учетом пожеланий и мне-
ний горожан. Цель – сделать его местом 
массового посещения. В любое время года. 
Чтобы одинаково комфортно здесь было и 
летом, и зимой.

Михаил БЕРЕЗОВ 
lenta@skr.su

Предложение создать в парке 
комплекс дружбы народов 
уже обсудили на заседании 
Ассамблеи народов Сахалина, 
в котором также принял 
участие глава региона. 

КСТАТИ

блюдо той или иной кухни, приобрести 
сувениры и познакомиться с традиция-
ми народов, проживающих в Сахалинской 
области.

– Есть несколько заброшенных участ-
ков, где может быть создан такой ком-
плекс. Здесь будут представлены куль-
турные секторы народов, населяющих 
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ОТ РАЗМИНКИ ДО КРОССА
Дождь не помешал сахалинцам отметить День физкультурника

ЧТИМ ПОДВИГ
Сахалин встретил День физкультурника одним из первых 

регионов России. Самые массовые мероприятия, несмотря на 
мелкий дождь, прошли в Южно-Сахалинске, который в этот день 
превратился в огромный спортивный город.

Главной ареной стала площадка у Ледового дворца «Кристалл», 
на которой расположились колонны спортсменов с флагами РФ и 
Сахалинской области. 

Поздравить островитян с одним из самых популярных празд-
ников в области пришел и глава региона Олег Кожемяко.

– Этот праздник отмечается в нашей стране с 1939 года и 
объединяет всех, кому дороги спорт и здоровый образ жизни. В 
этом году он посвящен 70-летию Великой Победы и грядущей 
юбилейной дате окончания Второй мировой войны. Мы высоко 

чтим подвиг спортсменов-фронтовиков. Из них формировались 
отряды специального назначения, воздушно-десантные корпу-
са, гвардейские стрелковые дивизии. Спортсмены удерживали 
Сталинград, воевали на самых сложных и ответственных направ-
лениях… Эту эстафету подхватила и современная молодежь. Все 
больше молодых людей, прошедших школу спорта, служат в 
Вооруженных силах России, – подчеркнул О. Кожемяко.

Олег Кожемяко также отметил, что спорт в нашей обла-
сти развит. Более 20 сахалинцев включены в состав националь-
ных сборных России по горным лыжам, карате, тхэквондо, тяже-
лой и легкой атлетике, сноуборду. Тем не менее есть куда дви-
гаться дальше.

 ЛЬГОТНЫМ  категориям южносахалинцев вернут деньги за 
проездной, если они уже успели приобрести билет на август. 
Получить деньги можно в городском информационно-анали-
тическом центре по адресу: г. Южно-Сахалинск, ул. Пограни- 
чная, 30.

 БОЛЕЕ  десятка спортивных объектов появится в Макаровском 
районе в ближайшие пять лет. На круглом столе, который 
был организован Общественной палатой Сахалинской обла-
сти, заместитель председателя регионального правительства 
Сергей Хоточкин подробно рассказал о перспективах развития 
района.

 «МОЯ СВАДЬБА ЛУЧШЕ!»,  реалити-шоу, 12:55
Видели ли вы когда-нибудь, как четыре разъяренные неве-

сты готовы поколотить друг друга, чтобы доказать, что имен-
но ее свадьба лучше? Телеканал «Домашний» представляет пер-
вое и единственное на российском ТВ свадебное реалити-шоу о 
том, как выйти замуж и устроить самое грандиозное торжество 
на зависть всем остальным. 

Каждую неделю четыре девушки ходят на свадьбы друг 
друга и оценивают событие соперниц по четырем параметрам: 
образ невесты, меню, развлечения для гостей, идея свадьбы и 
ее воплощение.  «Моя свадьба лучше!» – это не только интриги, 
горькая правда и неожиданные разочарования! 

В каждой программе будущие и настоящие невесты смо-
гут получить бесценные советы по организации идеальной 
свадьбы. 

 «РУБЛЕВКА НА ВЫЕЗДЕ»,  документальный цикл, 
22:30

Ницца, Канны, Монако, Куршевель, Лондон и Нью-Йорк – 
это далеко не полный список мест, где обитают самые бога-
тые люди страны! Именно там персонажи с Рублевки прово-
дят большую часть года. Чем заняты жены и дети миллионе-
ров? Как отдыхают знаменитости? Сколько миллионов платят 
за обучение детей в закрытых школах? Невыдуманные истории 
русских золушек, вся правда о том, что происходит на яхтах 
и виллах, эксклюзивные интервью тех, кто обитает в лондон-
ских кварталах! 

ЮЖНО-САХАЛИНСК

СТАНЬ НАРОДНЫМ РЕВИЗОРОМ
О сомнительных стройках можно сообщить в ДАГИЗ.
Администрация Южно-Сахалинска призывает в оператив-

ном порядке сообщать о земельных участках, где, по мнению 
горожан, ведутся сомнительные строительные работы. Для этого 
нужно звонить в департамент архитектуры, градостроитель-
ства и землепользования Южно-Сахалинска (ДАГИЗ) по телефо-
ну 46-44-00.

Как отметила вице-мэр администрации областного центра 
Екатерина Павлюк, учреждение как раз приступило к инвента-
ризации земельных участков, которые находятся в аренде, но по 
ряду причин не используются по назначению. 

По словам Е. Павлюк, эта работа уже принесла результаты. 
Так, был зафиксирован факт незаконного возведения капиталь-
ного объекта на ул. Космонавта Поповича, 79а. Выяснилось, что 
в конце 2014 года департамент продовольственных ресурсов и 
потребительского рынка администрации города заключил дого-
вор с индивидуальным предпринимателем о размещении там 
нестационарного торгового объекта. Однако сейчас эта террито-
рия (расположенная, кстати, практически под окнами соседнего 
жилого дома) огорожена железным забором, а вместо мобиль-
ного торгового павильона построен фундамент и установлены 
металлоконструкции, что является нарушением федерального 
закона. 

«БУРАТИНО» ИЛИ «ЗОЛУШКА»? 
Горожане могут дать имя еще одному детскому саду.
В областном центре стартовал конкурс на лучшее название, 

логотип и слоган для нового детского сада № 45.
Дошкольное учреждение на 240 мест строится в микрорай-

оне № 12. Принять участие в творческом состязании могут все 
жители областного центра, включая авторские коллективы. Для 
этого необходимо заполнить анкету-заявление и до 13 сентя-
бря направить свои предложения в департамент образования 
по адресу: г. Южно-Сахалинск, ул. Ленина, 172, (каб. 10) или на 
электронную почту: doys@yuzhno-sakh.ru, o.lukyanova@yuzhno-
sakh.ru. Заявления с пустыми графами или с наличием исправ-
лений и помарок не принимаются. Ознакомиться с условиями 
проведения конкурса, а также скачать форму заявки можно на 
официальном сайте администрации Южно-Сахалинска.

Пять наиболее интересных вариантов будут представлены 
на сайте «Южно-Сахалинск: город как на ладони» (юсах.рф) для 
народного голосования.

КОРСАКОВ 

ГРАНДИОЗНОЕ ЗРЕЛИЩЕ
Парад военных кораблей будут транслировать на площа-

ди портового города.  
2 сентября в Корсакове пройдет парад пяти военных кораб- 

лей. Наблюдать за праздничным морским шествием горожане 
смогут с двух площадок, расположенных на Приморском 
бульваре и на ул. Парковой. Также увидеть парад в режи-
ме онлайн можно будет на городской площади им. Ленина. 
Технические возможности для воплощения задуманной идеи 
прорабатываются. 

Пробудут военные корабли у берегов Корсакова на протяже-
нии четырех дней.

Праздничные мероприятия в этот день развернутся не 
только в акватории порта, но и на площади им. Ленина. 
2 сентября состоятся радиоконцерт, акция «Бессмертный 
полк», торжественный митинг и возложение цветов к памят-
нику Героям, павшим при освобождении города Корсакова. 
Продолжит празднование юбилейной даты на главной пло-
щади города театрализованное представление, которое завер-
шится фейерверком.

САХАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

ЛУЧШИЙ ИГРОК МОЛОДЕЖКИ
За баскетбольный клуб «Сахалин» выступит чемпион 

России.
Форвард ЦСКА Александр Гудумак будет выступать за пер-

вый в истории баскетбольный клуб на Сахалине в сезоне 2015/16. 
Чемпион России и лучший игрок молодежки февраля-2014 при-
соединился к островитянам на правах аренды. Это подтвердили 
в пресс-службе «Сахалина».

С 2009 года А. Гудумак привлекался в молодежные сбор-
ные России разных возрастов. Выступал на чемпионатах Европы 
среди кадетов, юниоров и молодежи. Стал бронзовым призе-
ром чемпионата мира в составе юниорской (до 19 лет) сборной 
России в 2011 году.

Помимо него, к местному клубу присоединился и чемпи-
он Суперлиги, обладатель кубка России Игорь Смыгин. Его опыт 
в завоевании трофея поможет в том числе и местным игрокам. 
Перспективы у ребят радужные, ведь задача-минимум для них – 
выход в плей-офф. 

Профессиональный спортивный клуб «Сахалин» создан совсем 
недавно – ему нет и месяца. Он станет вторым БК Дальнего 
Востока, выступающим в Суперлиге (первый – «Спартак-
Приморье»). Свои игры баскетболисты будут проводить в ком-
плексе «Кристалл» – сезон стартует уже в октябре.



Согласно статистике, фак-
тическая добыча твердо-
го топлива за прошедшие 
6 месяцев составила 1 млн 
748 тыс. 300 т, что выше 
показателя первого полуго-
дия 2014 года на 34 тыс. т. 
Значительная часть добы-
того угля (1 млн 79,3 т, или 
62% от всего объема) прихо-
дится на ООО «Управляющая 
компания «Сахалинуголь» 
и «Бошняковский уголь-
ный разрез», общее руковод-
ство которыми ведет ООО 
«Восточная горнорудная 
компания» (в ее состав вхо-
дят Солнцевский угольный 
разрез и технологический 
комплекс порта Шахтерск). 
На втором месте со значи-
тельным отрывом (18,7%, 
или 327 тыс. т) – ООО 
«Горняк-1». Согласно дан-
ным статистики, за первое 
полугодие 2015 года сред-
няя заработная плата в 
угольной отрасли состави-
ла 48 тыс. 466 рублей, что 
на 22% выше уровня за пер-
вые полгода 2014 года.

анива
+20°C … +19°С,
облачно,  
временами дождь

макаров
+16°C … +16°С,
облачно, 
временами дождь

корсаков
+19°C … +17°С,
облачно,  
временами дождь

александровск- 
сахалинский
+20°C … +17°С,
облачно

2

южно-сахалинск
+19°C … +16°C,
переменная облачность

долинск
+17°C … +16°С,
облачно,  
временами дождь

курильск
+16°C … +15°С,
облачно,  
временами дождь

невельск
+19°C … +19°С,
облачно,  
временами дождь

ноглики
+20°C … +12°С,
облачно

Прогноз погоды на 12 августа
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ЦИФРЫ И ФАКТЫ

э к о н о м и к а

ДОРОГА ИЗ УБЫТОЧНОСТИ
Положение единственной в области 

шахты «Сахалинуголь-6» можно сравнить 
с состоянием больного, которого переве-
ли из реанимации на долечивание: кри-
тическая стадия миновала, но до полно-
го выздоровления еще далеко. Напомним: 
больше пяти лет назад на предприятии 
случился серьезный пожар. Шахта балан-
сировала на грани банкротства, и поэтому 
в прошедшем году правительство регио-
на приняло решение поддержать угле- 
добытчиков и выделило для «Сахалин-
уголь-6» 900 млн рублей. И вот с начала 
года добыто 28,2 тыс. т угля. Это, конечно, 
немного, и пока еще шахта будет убыточ-
ной. Но начало добычи на ней, несомнен-
но, значимое событие для всей отрасли, 
поскольку процесс восстановления произ-
водства уже запущен. Шахта возрождает-
ся, и у нее есть возможность наращивать 
темпы, уменьшать убытки и затем выйти 
на прибыль, рассказал исполнитель-
ный директор предприятия Константин 
Зинченко. И что не менее важно – воз-
вращение предприятия к жизни оживит 
и село Ударное в Углегорском районе – 
здесь расположено предприятие. Кстати, 
прежнее название шахты «Ударновская», 
как нетрудно догадаться, связано с назва-
нием этого населенного пункта.

В планах – начать на шахте подго-
товку двух лав, приступить к восстанов-
лению ствола горизонта минус 250 м. С 
мая текущего года горнякам два раза в 
месяц и без задержек выплачивают зара-
боток, в среднем его размер составляет  
36 тыс. рублей. 

УГЛЕГОРСКАЯ ДОЛЯ
Еще одно изменение в отрасли, которое 

не могло остаться незамеченным, – пре-
кратило добычу угля ООО «Управляющая 
угольная компания»: прежний владелец 
продал предприятие, и пока нет ясно-
сти, возобновится ли его деятельность. 

КУРС – НА ЮГО-ВОСТОК
Газификация Южно-Сахалинской ТЭЦ побуждает угольщиков работать с зарубежными 
покупателями и менять подходы к организации работы

Компания эта, стоит напомнить, была 
достаточно проблемной, имела большую 
задолженность и пр. Но время все расста-
вило по своим местам, отметил министр 
энергетики и ЖКХ области Георгий Митрик 
на прошедшем недавно совещании с уча-
стием руководителей угольных предприя-
тий. Можно сказать, что в отрасли остались 
только те, кто может видеть перспективу и 
думает не только о собственной выгоде. 
Таким образом, добыча твердого топлива 
на всех угольных предприятиях Сахалина 
должна превысить 4 млн т. Это весьма при-
личный показатель. Значительную долю 
возьмут на себя компании Углегорского 
района – Солнцевский угольный разрез, 
УК «Сахалинуголь» и Бошняковский уголь-
ный разрез. Изменил приоритет переход на 
голубое топливо Южно-Сахалинской ТЭЦ-1 
– теперь значительная часть добытого 
угля идет на экспорт в страны Азиатско-
Тихоокеанского региона, небольшая часть 
– на Камчатку.

Среди передовиков руководитель 
областного минэнерго назвал в первую 
очередь Солнцевский – там не только 
добывают большие объемы, но и создают 
рабочие места. В нынешнем году их пла-
нируют создать 70. Средняя зарплата на 
предприятии составляет 62 тыс. рублей. 
Это тоже вклад в социальное благополучие 
муниципалитета. 

БАРЬЕРЫ НА ПУТИ
Но не все так безоблачно. 

Руководители всех предприятий отрасли, 
а всего их у нас девять, не могли не гово-
рить о задолженности коммунальников 
за уже отгруженный уголь. Это как гири, 
привязанные к ногам. Поэтому Г. Митрик 
поручил взять на контроль вопрос расче-
та предприятий ЖКХ с угольщиками за 
поставленное в прошлом отопительном 
сезоне топливо. 

Другая проблема – административные 
барьеры. С ними пришлось столкнуться 

«Углегорскуголь». Руководитель компании 
Евгений Мейер сообщил – участки, где 
работает его предприятие, истощаются, 
снижается добыча. Новые места распреде-
ляются на аукционах, но вот с оформле-
нием документов для участия в них воз-
никли сложности. Надежда – на помощь 
области. Поэтому еще раньше глава реги-
она Олег Кожемяко поставил задачу 
перед минэнерго и минэкономразвития 
разобраться в этой проблеме. Возможно, 
аукционы проведут в последние три меся-
ца 2015 года.

У компании «Горняк-1», работающей 
в Невельском районе, возникли сложно-
сти с поставками вагонов – железнодо-
рожники медлят, а у предприятия пер-
вый серьезный контракт на отправку угля 
за границу через Невельский порт, жало-
вались представители компании. Этот 
вопрос тоже взят на контроль руковод-
ством областного минэнерго.

Наконец, в отрасли, демонстрирую-
щей хорошие показатели, еще остают-
ся убыточные предприятия. Налоговиков 
беспокоит хоть небольшой, но рост задол-
женности предприятий по сравнению с 
первым полугодием 2014 года.

Поэтому Г. Митрик дал задание уголь-
щикам еще раз внимательно посмотреть 
на экономику своих предприятий, чтобы 
все было прозрачно и без серых схем, а 
зарплата работников не опускалась ниже 
минимума, установленного на островах. А 
такие явления в отрасли есть, свидетель-
ство тому – недавняя поездка министра 
в Углегорский район и жалоба от одно-
го из работников на низкий заработок… 
Если труд не оценен адекватно, то вряд 
ли можно будет говорить о закреплении 
кадров в угледобыче и общем развитии 
отрасли…

Евгений АВЕРИН 
averin@skr.su

Э то предложение главы области 
поддержали сахалинские тата-
ры. На встрече в областной библи-

отеке говорили о дружбе народов и о  
проблемах национальных диаспор.

– Мы можем вложиться в инфра-
структуру, выделить землю, даже 
помочь со строительством этого центра 
– он будет украшением острова и объе-
динит под своей крышей разные культу-
ры, – расшифровал задумку глава реги-
она Олег Кожемяко.

Слов о единении, кажется, здесь 
ждали особенно.

– Правильная идея,– оценил ее зал. 
– Это то, чего не хватает самой диаспоре, 
– с горечью отметили собравшиеся. 

На Сахалине создано несколько 
татарских автономий. Но зачастую и 
традиционные праздники они проводят 
по-своему. Даже в областной библиоте-
ке звучали взаимные претензии.

– Надо забыть старые обиды, орга-
низациям татар объединяться и вме-
сте плодотворно работать, – прозвуча-
ло чье-то мнение, которое тут же было 
поддержано всеми.

– Нам нужен грамотный руко-
водитель общей татарской органи-
зации, помогите нам в этом вопро-
се, – обратилась за помощью к главе 

КОГДА В ГОРОДЕ УЮТНО
Согласно программе социально-эко-

номического развития в ближайшие пять 
лет в Поронайском районе будет постро-
ено 88,5 тыс. кв. м. жилья. Сформирована 
здесь и программа капитального ремон-
та общего имущества многоквартирных 
домов. В этом году отремонтируют четы-
ре дома, в следующем – уже 19. Ремонт 
кровель, фасадов, внутридомовых инже-
нерных сетей запланирован на текущий 
год еще в 21 доме.

О перспективах этого муниципаль-
ного образования рассказал замести-
тель председателя правительства обла-
сти Сергей Хоточкин на выездном кру-
глом столе 6 августа. Мероприятие было 
организовано Общественной палатой 
региона. Цель –  обсудить с обществен-
ностью детали разработанной в области 
программы социально-экономического 
развития на 2015–2020 годы.

– По сравнению с другими сахалин-
скими городами Поронайск очень уют-
ный. А такого количества пешеходных 
переходов я не видел нигде. Движение 
автомобилей организовано очень ува-
жительно по отношению к пешеходам. 
Вообще, по многим вопросам вы работа-
ете на опережение, в частности, в отно-
шении жилищного строительства. В этом 
году планируете сдать 23,6 тыс. кв. м, 
вам удается сдерживать цены, нет отто-
ка населения, хорошая рождаемость. Я 
за вас по-хорошему радуюсь, – отметил 
зампред.

В рамках принятого плана по бла-
гоустройству на нескольких улицах обо-
рудуют освещение, капитально отремон-
тируют сквер и городской парк. Также в 
райцентре установят 14 детских игровых 
комплексов, высадят цветы, обустроят 
пешеходные переходы, оборудуют кон-
тейнерные площадки. В муниципальном 
образовании в ближайшие годы появят-
ся 19 спортобъектов, причем 15 из них 
– гимнастические, силовые или игро-
вые спортплощадки. Доступ к ним будут 
иметь все желающие. В 2017 году вве-
дут в эксплуатацию спортивно-оздорови-
тельный комплекс с бассейном – к стро-
ительству уже приступили.

Уже в этом году в эксплуатацию 
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БАССЕЙН, ЗАВОД  
И МОЛОЧНАЯ ФЕРМА
Это лишь часть новых объектов, которые  
появятся согласно плану развития в Поронайском районе

введут амбулаторию в селе Восток, в 
городах и селах отремонтируют несколь-
ко общеобразовательных учрежде-
ний, а детские сады оснастят системой 
видеонаблюдения.

СКОРО ПРИДЕТ ГАЗ
Важно, что в районе впервые зарабо-

тают собственные очистные сооружения, 
их проектирование – на финальной ста-
дии. Однако полигон ТБО по всем прави-
лам устроить не получится: земли сильно 
заболочены, бетонный монолит под объ-
ект стоит очень дорого. Принято реше-
ние построить межмуниципальный поли-
гон в Смирныховском районе. А в самом 
Поронайске устроить перегрузочную стан-

цию. Уже есть предприниматель, который 
намерен установить на ней мусоропере-
рабатывающее оборудование, поэтому 
часть фракций будет перерабатываться на 
месте.

– У нас очень серьезные виды на 
Поронайск в части строительства молоч-
ной фермы на 1 тыс. 200 голов. Вы имее-
те два конкурентных преимущества: ваш 
район один из немногих, где есть доста-
точно сельхозугодий, недозагруженные 
молокоперерабатывающие мощности, – 
пояснил С. Хоточкин.

Он назвал Поронайск золотой сере-
диной острова по молочному животно-
водству, заметив, что производить здесь 
продукты и отправлять на север острова 
выгоднее, чем возить с юга. С. Хоточкин 
сообщил также о решении развернуть в 
Поронайске большой тепличный комплекс, 
в основном для обеспечения продукцией 
местных жителей. А в скором времени в 
район придет газ, что положительно ска-
жется на развитии промышленности.

В числе других районных проектов, 

МЕЖДУ ПРОЧИМ

В ходе обсуждения про-
граммы с жителями 
Поронайского района к зам-
преду правительства обра-
тились с вопросом по раз-
витию морского порта. Он 
пояснил, что власть вкла-
дывать деньги в коммерче-
ский объект не может, одна-
ко поддерживает все пред-
лагаемые проекты. Проблем 
в порту на сегодня много, 
одна из основных – суще-
ственное ограничение по 
глубине – всего 1,4 м в при-
лив. Однако ряд инвесто-
ров высказывает инте-
рес к развитию объекта. 
Во время недавней встре-
чи с главой региона Олегом 
Кожемяко представите-
ли «Газпром Добыча Шельф» 
сообщили, что рассматри-
вают порт как потенци-
альную площадку для скла-
дирования грузов в межна-
вигационный период.

В скором времени  
в район придет газ,  
что положительно  

скажется на развитии 
промышленности.

которые будет развивать местный бизнес, 
– консервные цеха, строительство лосо-
севого рыборазводного завода, а также 
кулинарные и икорные цеха.

Светлана КОЦУБИНСКАЯ  
lenta@ skr.su 

Южно-Сахалинск– 
Поронайск– 

Южно-Сахалинск

ЗАБУДЬТЕ СТАРЫЕ ОБИДЫ
На Сахалине собираются создать  Центр национальных культур 

региона одна из женщин, которая взяла 
микрофон.

– Придется ехать за сове-
том в Татарстан, – в шутку заметил  
О. Кожемяко. 

И тут же серьезно добавил, что хоро-
шо знаком с руководством национальной 
республики, которое поможет выправить 
эту деликатную ситуацию.

– Неплохо, если бы Сахалинская 
область и Республика Татарстан вооб-
ще стали теснее сотрудничать, заключи-
ли межправительственное соглашение, – 
продолжила мысль руководитель татар-
ского учебно-культурного центра «Туган 
тел» Закия Валитова.

На Сахалине, по ее словам, прожива-
ют 20–25 тыс. человек с татарскими кор-
нями. Но у диаспоры большие сложности 
– книги на национальном языке прихо-
дится выписывать в Татарстане, газеты – 
в Башкортостане. Традиционные костюмы 
шить самим. Нет цивилизованного места 
для молитв. 

Трудно соблюсти все обычаи при 
похоронах – для этого требуется моги-
ла большей площади – за каждое место 
для захоронения приходится платить по 
20 тыс. рублей. 

Часть озвученных проблем глава 
области записал, часть – запомнил. 

Пустых обещаний на месте давать не 
стал. Во всех вопросах надо тщатель-
но разобраться. Но подчеркнул – тра-
диции татарской культуры на Сахалине 
важно сохранить. И передать последую-
щим поколениям. Впрочем, как и куль-
турные ценности других народов.

– Мы никогда не будем делить 
общество по национальному признаку, – 
подвел итог встречи глава региона.

После встречи О.Кожемяко опера-
тивно собрал в своем кабинете чинов-
ников, отвечающих за межнациональ-
ное взаимодействие. Раскритиковал за 
недальновидную политику и одновре-
менно обозначил проблемы, которые 
надо решать. А по сути, без лишней воло-
киты помогать диаспоре. Предоставлять 
залы для концертов, помещения – для 
хранения книг и национальных костю-
мов, дать возможность провожать в 
последний путь умерших по традици-
онным канонам. Необходимо наладить 
сотрудничество с имамом. Самое глав-
ное – чиновники должны обеспечить 
равный доступ к власти всех предста-
вителей диаспоры.

Иван АЛЕКСЕЕВ 
lenta@ skr.su

З адачи по реализации проекта 
«Доступная рыба» были обозначе-
ны заместителем председателя пра-

вительства Сахалинской области Игорем 
Быстровым во время видеоконферен-
ции с представителями муниципаль-
ных образований. Представители район-
ной власти доложили о реализации про-
екта, включая информацию об объемах 
проданной горбуши, оптовой и рознич-
ной цене, предприятиях-поставщиках. 

Особое внимание было уделено 
вопросам оформления витрин и прилав-
ков магазинов плакатами, вывесками, 
ценниками с официальным логотипом 
проекта. Это делается для того, чтобы 
сахалинцы могли легко найти в своем 
населенном пункте торговые точки, где 
продают рыбу по доступной цене.

Кроме того, муниципалитеты 

МАРШРУТ ДЛЯ ГОРБУШИ
В области отрегулируют поставки свежего лосося в нерыбные районы

отчитались о количестве участников про-
екта «Доступная рыба» и об организации 
как выездной, так и стационарной тор-
говли рыбой на сельских территориях, в 
дачных массивах и товариществах садо-
водов и огородников.

Другим важным вопросом стало 
обсуждение поставок свежей горбуши 
из районов промысла – Макаровского, 
Поронайского и Ногликского в другие 
муниципальные образования. В резуль-
тате хозяйствующим субъектам на 
местах было рекомендовано в кратчай-
шие сроки заключить прямые договоры 
с рыбопромышленниками. 

Списки таких предприятий муници-
палитеты должны направить в агентство 
по рыболовству и министерство сельско-
го хозяйства, торговли и продовольствия 
области. Если возникнут проблемы, 

районным администрациям предложи-
ли обращаться напрямую в агентство по 
рыболовству для урегулирования спор-
ных вопросов.

В ходе совещания был рассмотрен 
вопрос о создании необходимых условий 
в муниципальных образованиях обла-
сти для ликвидации скупки сельскохо-
зяйственной продукции, пищевых ресур-
сов леса. Эта работа должна вестись в 
рамках исполнения постановления пра-
вительства РФ. Речь идет о создании 
закупочных пунктов на территории рай-
онов. Это будет важным звеном в под-
держке малого бизнеса, дачников и 
огородников.

Андрей ЛЕВЧЕНКО 
lenta@skr.su
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что он значим и любим, что он может по
просить родителей о помощи и получит ее, 
ему не нужно будет искать поддержки на 
стороне, а также принимать наркотики, от
рываясь от гнетущей реальности.

– Но ведь бывают случаи, когда в се-
мье есть доверие, понимание, внимание 
и забота, однако это не уберегает…

– Бывает, что дети бегут от гипер
опеки. Гиперопекающие родители стремят
ся многое сделать за ребенка, зачастую 
делая и то, с чем ребенок вполне может 
справиться сам. У него нет ни возможно
стей для развития самостоятельности, ни 
ежедневных маленьких побед над собой – 
справился, сумел, преодолел, сделал, – ко
торые так необходимы для растущей уве
ренности в себе и для самоуважения.

Зачастую дети просто стремятся 
отодвинуться от чрезмерного контроля 
и общения с родителем, получить глоток 
свежего воздуха. Они делают это скрыт
но или, наоборот, демонстративно, что
бы доказать, что могут сделать то, что хо
тят. Для подростка очень важна свобода. 
Конечно, это не говорит о необходимости 
полной вседозволенности. Опека должна 
присутствовать, но в меру, не сильно види
мая, ненавязчивая. 

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЧТО НЕ ДЕЛАТЬ…
– Татьяна Александровна, можно ли 

сформулировать для родителей какие-то 
правила, которые помогут предотвра-
тить употребление психоактивных ве-
ществ ребенком?

– К большому сожалению, пока нет 
такой пилюли, которую можно было бы 
дать ребенку и огородить его от всего, что 
связано с наркотическими веществами. 
Однако предотвратить наркоманию все же 
можно, придерживаясь нескольких правил.

Вопервых, родителям нужно больше 
и чаще общаться с ребенком. Отсутствие 
общения заставляет его обращаться к дру
гим людям, которые могли бы с ним пого
ворить. И неизвестно, кто эти люди и что 
они предложат или посоветуют.

Вовторых, нужно выслушивать ребен
ка. Это будет означать, что вы не только 
внимательны к нему, но и учитываете его 
точку зрения. Самое главное здесь – уде
лять внимание взглядам и чувствам ребен
ка, не споря с ним.

Нужно договориться с ребенком о том, 
что он может обратиться к вам в любой 
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оха
+23°C … +18°С,
переменная 
облачность

поронайск
+18°C … +16°С,
переменная 
облачность

северо-курильск
+13°C … +10°С,
переменная облачность,
временами дождь

смирных
+21°C … +15°С,
переменная 
облачность

томари
+20°C … +17°С,
переменная  
облачность

тымовское
+25°C … +18°С,
переменная  
облачность

углегорск
+21°C … +17°С,
переменная облачность,
временами дождь

холмск
+21°C … +20°С,
дождь

южно-курильск
+16°C … +15°С,
облачно,  
временами дождь
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Помните, что ваш ребе-
нок уникален. Когда он 
видит, что достиг чего-
то и вы радуетесь его 
достижениям, повышает-
ся уровень его самооценки.

Именно в семье коренится все 
плохое и хорошее, что разви-
вается в душе человека. О роли 
семьи в предотвращении нар-
комании мы поговорили с педа-
гогом-психологом, начальни-
ком отдела психологической 
реабилитации и коррекции 
Центра психолого-педагоги-
ческой помощи семье и детям 
Татьяной КОЛПАЧЕВОЙ.

НЕВНИМАТЕЛЬНОСТЬ 
ИЛИ ГИПЕРОПЕКА?

– Татьяна Александровна, что же 
толкает детей из благополучных на пер-
вый взгляд семей попробовать наркоти-
ки? 

– Подростки очень любопытны, склон
ны к поиску новых ощущений и не боятся 
риска. Хорошо, когда в семье сохраняются 
доверительные отношения, и ребенок мо
жет поделиться своими открытиями, впе
чатлениями и переживаниями.

Очень часто конфликтные отношения 
и отсутствие доверия толкают ребенка на 
столь опрометчивый шаг. Был случай, ког
да к нам обратилась женщина с пробле
мой: дочка попробовала синтетические 
наркотики и попала в больницу.

В процессе работы удалось выяснить, 
что девочка пережила болезненное расста
вание с молодым человеком, но не мог
ла рассказать об этом матери, потому что 
та любую информацию встречала негатив
но. Дочь была вынуждена искать собесед
ника в другой компании, где ей и предло
жили попробовать наркотики. Отсутствие 
доверия часто приводит к тому, что под
росток ищет людей, которые его примут, 
и при этом иногда попадает в асоциаль
ную среду.

Еще один момент, который заставляет 
детей начать употреблять наркотики, – от
сутствие к ним внимания. Однажды к нам 
на консультацию попала семья, в которой 
мама одна воспитывала двоих сыновей и, 
чтобы обеспечить их, работала на двух ра
ботах, домой возвращалась поздно вече
ром. Мальчишки же были предоставлены 
сами себе – воровали, бродяжничали, ды
шали газом. Старший учился в пятом клас
се, а младший – во втором.

В разговоре с ними выяснилось, что 
парням просто не хватало материнского 
внимания и заботы. Вместе с мамой мы 
продумывали, как ей хотя бы по 15 минут 
в день уделять каждому из сыновей. Ребе
нок должен знать, что у него есть мама, 
которая его любит, заботится о нем и ни
когда не бросит.

Старайтесь всегда найти время, чтобы 
выслушать вашего ребенка, оказать под
держку. Когда ребенок в семье чувствует, 

момент, когда ему это действительно не
обходимо. Главное, чтобы он чувствовал, 
что вам всегда интересно, что с ним про
исходит.

Втретьих, нужно проводить время 
вместе, знакомиться и общаться с друзья
ми сына или дочери. Поддерживая их ув
лечения, вы делаете очень важный шаг в 
предупреждении употребления психоак
тивных веществ.

Повышайте самооценку ребенка, под
черкивайте его сильные стороны, хвалите 
за успехи и правильные (социально одо
бряемые) поступки. Уверенного челове
ка труднее сбить с пути, внушить ему не
обходимость быть «как все» или «крутым». 
Только уверенный человек может сказать 
твердое нет. 

Помните, что ваш ребенок уникален. 
Когда он видит, что достиг чегото и вы 
радуетесь его достижениям, повышается 
уровень его самооценки. Это, в свою оче
редь, заставляет ребенка заниматься более 
полезными и важными делами, чем упо
требление алкоголя или наркотиков.

Самый главный совет – начинать ра
боту надо с себя. Прежде всего отказаться 
от курения, употребления алкоголя и нар
котиков. Ребенок никогда не поймет, поче
му наркотики – это плохо, если старшие 
причастны к ним.

– Может, есть вещи, которые не сле-
дует делать родителям?

– Конечно. К примеру, не стоит то
тально ограничивать ребенка в прогулках 
и общении со сверстниками, а также ста
вить множество запретов, подавлять его и 
во всем контролировать.

Ни к чему хорошему не приведет и иг
норирование потребностей и желаний ре
бенка. Кроме того, не стоит решать все за 
ребенка, излишне перегружать его всевоз
можными кружками и секциями. Ни в коем 
случае нельзя критиковать, оскорблять  
и унижать ребенка, но обсуждать поступ
ки, поведение, искать выходы из сложив
шихся ситуаций вместе необходимо.

ПОДАВАЙТЕ ПРИМЕР
– Нужно ли разговаривать с детьми 

о наркотиках?
– Это стоит делать только в том слу

чае, если с ребенком налажены довери
тельные отношения. Если их нет, первое, 
что следует сделать, – это наладить кон
такт. 

Хорошо, если родители не просто про
чтут ребенку назидательную лекцию о 
наркотиках, а побеседуют на эту тему, к 
примеру, после просмотра антинаркотиче
ского фильма или передачи. Упор следует 
делать на последствиях употребления нар
котиков.

Расскажите о том, что, распространяя 
наркотики, люди зарабатывают деньги, по
этому они всегда утверждают, что употре
бление этих веществ безопасно, безвредно. 
Упомяните, что распространять наркоти

ки могут внешне приятные люди, которые 
умеют расположить к себе, вызывают до
верие. Дайте ребенку возможность выска
зать свое мнение и отношение относитель
но полученной информации. Постарайтесь 
не критиковать – вам важно знать, что он 
думает, а частая критика учит детей гово
рить то, что вы хотите услышать.

– Что делать, если подтвердились 
худшие опасения – подросток начал экс-
периментировать с наркотиками?

– Прежде всего нужно сохранять спо
койствие, не поддаваться панике. Криком 
на ребенка, битьем, угрозами ничего не ре
шить. Надо разобраться в ситуации: что он 
употребляет, когда это было первый раз? 
Может, его обманули, надавили, заставили.

Задача родителей – найти общий язык 
с ребенком, быть ему опорой и поддерж
кой в трудной и, как правило, непонятной 
для него жизненной ситуации. Набери
тесь терпения и спокойно объясните, что 
не одобряете его выбор, дайте полную ин
формацию о том, что ждет его в будущем, 
если он откажется от лечения.

Постарайтесь определиться, сумеете 
ли вы сами справиться с ситуацией или 
же необходимо обратиться за помощью к 
специалистам – психологу, наркологу. Если 
решить проблему самостоятельно не уда
ется, всегда можно получить консульта
цию по телефону детского телефона дове
рия 88002000122.

Беседовала Юлия ШИНКОРЕНКО  
shin1416@mail.ru

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С СЕМЬИ
Родительская любовь, забота и доверительные отношения 
способны удержать подростков от роковых ошибок

СЕНСАЦИЯ НА СЕННОЙ 
Первый том книги «Сахалин и Курилы 

в прошлом и настоящем» из серии «На
следие народов Российской Федерации» 
презентовали в Сахалинском областном 
краеведческом музее.

Книга представляет собой сборник на
учнопопулярных очерков, авторами кото
рых являются в основном сахалинские ис
следователи – Михаил Прокофьев, Ольга 
Шубина, Наталья Потапова, Татьяна Роон, 
Александр Василевский и другие.

Том первый посвящен древним куль
турам и коренным народам Сахалина: ай
нам (глава «Лучший из всех прочих»), уи
льта («Последние из могикан Сахалина»), 
нивхам («Люди на веслах»). В главе «Во 
мгле тысячелетий» рассказывается об ар
хеологических объектах новокаменного 
века, говорящих о том, что постоянное на
селение на Сахалине и Курилах было уже  
5–6 тыс. лет назад. Сенсацию произвела не
давняя находка следов обитания еще более 
древнего человека (около 200 тыс. лет на
зад) – стоянка Сенная на южном Сахалине.

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ ПОДАРОК
– Сегодня в Сахалинской области 

проживают 4109 представителей корен
ных малочисленных народов. В основном 
нивхи, нанайцы, эвенки, уильта. Это из
дание – замечательный подарок корен
ным этносам острова. Примечательно, что 
в числе авторов книги – ярчайший пред
ставитель нивхского народа Галина Лок, 
которая своим трудом и любовью к при
роде, своими знаниями основ традицион
ной культуры и обычаев оставила боль
шой след в сокровищнице общечеловече

ской культуры, – отметила начальник от
дела коренных народов Севера аппарата 
губернатора и правительства области Ека
терина Королева.

В работе над изданием участвовали 
областная научная библиотека, краеведче
ский и художественный музеи, музей книги 
А. П. Чехова «Остров Сахалин», Сахалинский 
госуниверситет, государственный историче
ский архив, Ногликский, Охинский и Юж
ноКурильский краеведческие музеи.

– Когда мы взялись за подготовку ма
териалов, то увидели, что для одного тома 
их очень много. Тогда специалисты отдела 
охраны культурного наследия профильно
го министерства постарались разбить ма
териал так, чтобы один том логично до
полнял своим содержанием другой. В пла
нах редакционной коллегии – издание еще 
двух книг, посвященных истории и культу
ре региона, – рассказала член редакцион
ного совета выпуска министр культуры об
ласти Ирина Гонюкова.

Книга увидела свет в рамках програм
мы развития сферы культуры в Сахалин
ской области в 2014–2020 годах. Серия 
книг «Наследие народов России» издает
ся с 2002 года. За 13 лет подготовлено  
19 выпусков.

Отметим, что издание книги ста
ло возможным благодаря поддержке Ми
нистерства культуры РФ, Федерального 
агентства по печати и массовым комму
никациям, правительства области, а так
же регионального министерства культуры.

Юлия ШИНКОРЕНКО  
vedomosti@skr.su

ПОСЛЕДНИЕ 
ИЗ МОГИКАН
Вышел в свет новый сборник «Сахалин и Курилы 
в прошлом и настоящем»

ПО ЭТИМ ПРИЗНАКАМ 
ВЫ ПОЙМЕТЕ, УПОТРЕБЛЯЕТ 
ЛИ ВАШ РЕБЕНОК НАРКОТИКИ 

ФИЗИЧЕСКОЕ СОСТОЯНИЕ: 
 ▸ следы от уколов;
 ▸ расширенные или суженные 

зрачки;
 ▸ нарушение речи, походки и 

координации движений при от-
сутствии запаха алкоголя;

 ▸ покраснение склер.

ЭМОЦИОНАЛЬНОЕ СОСТОЯНИЕ И 
ПОВЕДЕНИЕ:

 ▸ частые беспричинные смены 
настрое ния;

 ▸ нарушение сна;
 ▸ похудание или снижение аппе-

тита;
 ▸ сужение круга интересов;
 ▸ лживость, изворотливость;
 ▸ проведение времени в компа-

ниях асоциального типа;
 ▸ внешняя неопрятность. 
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ва– В ближайшие пять лет в области 

появится порядка 300 спортивных объек
тов. В каждом муниципальном образова
нии будут крытый хоккейный корт, бас
сейны, десятки плоскостных спортсоору
жений. Это позволит охватить занятиями 
спортом до половины населения Сахалина 
и Курил, – добавил глава региона.

ЗАРЯДКА СО ЗВЕЗДОЙ
После выступления руководитель об

ласти вручил Благодарности ведущим 
спортсменам области, мастерам спорта 
России, членам сборной страны по раз
личным видам спорта. Среди них – летаю 
щий лыжник Александр Баженов, сноу
бордист Юрий Чемодуров, тхэквондист 
Тен Иль Ен, тяжелоатлеты Яна Григорьева 
и Алексей Емельяненко, легкоатлет Кари
на Глебова и другие. В профессиональный 
праздник некоторых сахалинцев награди
ли памятной медалью «XXII Олимпийские 
зимние игры и XI Паралимпийские зим
ние игры 2014 года в Сочи».

Затем с праздником земляков поздра
вил глава регионального министерства 
спорта, туризма и молодежной политики 
Антон Зайцев. Он отметил, что сахалинцы 
достойно представляют область на сорев
нованиях самого высокого уровня. Слова 
благодарности министр адресовал и вете
ранам, которые отстояли право россиян 
жить под мирным небом.

А после официальной части началась 
традиционная «Зарядка со звездой». Ве
селую физкультурную разминку в этом 
году провела известный в области тре
нер по фигурному катанию Анна Горош

ко. Под зажигательные мелодии спортсме
ны и зрители всех возрастов проделали 
несложные упражнения и завершили за
рядку шаловливым канканом.

Немало зрителей собрали и пока
зательные выступления представителей 
фитнесцентров ЮжноСахалинска. Сила
чи запросто, словно воздушные шары, на
дували резиновые грелки и разрывали ко
лоды карт. Особенно заворожило это зре
лище малышей. Безусловно, все они усво
или, что подобных результатов можно до
стичь, только сказав решительное нет все
возможным вредным привычкам.

Кстати, в День физкультурника са
халинцы традиционно присоединились к 
Всероссийским соревнованиям по баскет
болу «Оранжевый мяч», которые прово
дятся каждый год.

Как рассказал заместитель председа
теля Сахалинской федерации баскетбола 
Антон Лазарев, в областном центре в тур
нире приняли участие более 150 человек 
– это около 30 команд.

Соревнования в трех возрастных 
группах проходят по олимпийской систе
ме: проигравший выбывает из борьбы. По
бедители получат кубки, медали и дипло
мы Министерства спорта России. Кроме 
этого, юношам вручат сертификаты на 
посещение квестов «Игры разума», а де
вушкам – букеты цветов.

НЕСМОТРЯ НА МОКРЫЙ АСФАЛЬТ
Также в День физкультурника в 

островной столице прошли легкоатлети
ческий кросс и лыжероллерные соревно
вания. В них приняли участие около 200 

ОТ РАЗМИНКИ ДО КРОССА

спортсменов из Анивы, Долинска, Томари, 
Углезаводска и областного центра.

Не обращая внимания на пасмурную 
погоду, спортсмены разминались и на
страивались на победу. Первыми высту
пили легкоатлеты 2002–2003 годов рожде
ния, следом за ними – ребята 2004 года 

рождения и младше. Им надо было пробе
жать один километр. Стартовали бегуны с 
площади Славы.

После на трассу вышли лыжеролле
ры. В зависимости от возрастной груп
пы им надо было преодолеть дистанцию  
2 или 4 км.

– В День физкультурника можно  
не только продемонстрировать силу, 
мощь и быстроту, но и просто прийти 
поболеть за участников, – сказала стар
ший инструктор детской спортивной 
школы зимних видов спорта Людмила 
Лосинская.

Кстати, на выступления участников 
дождь всетаки повлиял. 

– Я люблю лыжный спорт, и мне нра
вится выступать на таких соревновани
ях. Это еще одна возможность проверить 
свою спортивную форму. Уже участвовал 
в них в прошлом году. В этот раз высту
пил хуже, так как асфальт был мокрым, 
– поделился 14летний Денис Дидович из 
Углезаводска.

Еще одному участнику состязаний Вик
тору Юртаеву – 68 лет, в последний раз он 
катался на лыжероллерах в 1974 году.

– Я бывший лыжник, биатлонист. Пе
ред соревнованием пришлось основатель
но потренироваться. Выяснил, что навыки 
бега на роллерах сохранились, – расска
зал спортсмен.

Победителями легкоатлетическо
го кросса в разных возрастных группах 
стали Максим Петров, Мария Метраков
ская, Даниил Татаринов, Валентина Пере
лыгина. В лыжероллерных соревновани
ях удача оказалась на стороне Владими
ра Вилае ва, Алины Щербаковой, Макси
ма Косарева, Романа Азногулова, Анны Те
пловой, Дениса Рожкова и Олеси Сингл.

 Все участники получили сертифика
ты на посещение любого фитнесклуба. 
Победители награждены грамотами, меда
лями и кубками. Как отметила Л. Лосин
ская, соревнования собрали большое ко
личество спортсменов и зрителей.

Мария СНЕГИРЕВА,  
Денис ТАУШКАНОВ 

 lenta@skr.su

 НАЧАЛО НА СТР. 1

О на проходит в рамках 
Всероссийского движения «Добро
вольцы – детям–2015». Его девиз: 

«Добровольцы в поддержку семьи и дет
ства, за социальную солидарность и вза
имопомощь». Акция призвана помочь 
юным инвалидам и детям, находящимся 
в сложной жизненной ситуации, узнать и 
почувствовать, как прекрасен окружаю
щий мир. Для этого необходимо принести 
книгу (новую или в хорошем состоянии), 
оставить доброе пожеланиенапутствие 
юным читателям. Книги принимаются до 
31 августа по адресу: г. ЮжноСахалинск, 

Коммунистический пр., 29 (с пометкой: 
акция «Умная книга»). Волонтеры и участ
ники акции передадут собранную литера
туру в День знаний – 1 сентяб ря – вос
питанникам реабилитационного центра 
для детей и подростков с ограниченными 
возможностями «Преодоление» и социаль
нореабилитационного центра для несо
вершеннолетних «Маячок». Телефон для 
справок 631883.

Елена КОРНЕЕВА  
lenta@skr.su

НАПИШИ НАПУТСТВИЕ
В областном краеведческом музее 
проходит акция «Умная книга» 
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Бывает так: гуляешь по лесу, глядь – 
чудо чудное, диво дивное – человечек из 
коряги! Или на дачном участке вырос 
настоящий позитивный смайлик – по-
мидор. А может,  видели, как облака на 
небе смыкаются в форме сердечка? 
Или  из отпуска  вы привезли удиви-
тельный снимок  экзотической улитки 
размером с котенка. У вас такое было? 
Тогда не упустите шанс победить в 
конкурсе «Чудо природы». Наблюда-
тельность и фотоаппарат вам в по-
мощь!

1. На электронную почту 
konkurs_skr@mail.ru нужно прислать 
фото и заявку на участие в конкур-
се. В заявке указать: ФИО участни-
ка, контактный телефон, адрес.

СПОНСОР КОНКУРСА:
НП «Сахалинский центр 
содействия экологического 
туризма «Тропа 19».

ПРИЗЫ:
1-е место – сертификат на экскурсию «Сахалинская 
Лягушка» в место силы Весточка на троих человек с 
доставкой от г. Южно-Сахалинска и обратно.
2-е место – компакт-диск сахалинских авторов о ме-
стах силы и значении Сахалина в современном мире.
3-е место – сувенир «Сахалинская Лягушка» с секре-
тами силы.

СПРАВКИ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 
(4242) 46-49-46
(4242) 46-16-29

В КОНКУРСЕ МОЖЕТ УЧАСТВОВАТЬ ЛЮБОЙ ЖЕЛАЮЩИЙ

«ЧУДО ПРИРОДЫ»

С 23 ИЮНЯ ПО 11 ОКТЯБРЯ 2015 ГОДА
принимаются любые фотографии необычных, уникальных или редких 
природных явлений, представителей животного и растительного мира

КАК ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ:
2. Фото должно быть хорошего качества, 
в формате с разрешением jpg  или tif 
размером не менее 1000 пикселей по одной 
стороне. На фото не должно быть никаких 
пометок, водяных знаков, имени автора.

Победят в конкурсе участники, которые наберут наибольшее число голосов 
в интерактивном голосовании на сайте SKR.SU. 

Голосование будет проведено с 15 по 31 октября 2015 года
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О глушительные успехи советских 
войск в Маньчжурии создали бла-
гоприятные условия для проведе-

ния Южно-Сахалинской наступательной 
операции, целью которой было освобо-
ждение юга Сахалина и Курильских остро-
вов. В срок с 11 по 25 августа, то есть 
за 15 суток, части 16-й армии и Северной 
Тихоокеанской флотилии должны были 
подавить сопротивление противника, 
преодолев при этом около 450 км. 

Наступать предстояло вдоль реки 
Поронай. Противостояла нашим войскам 
расквартированная на юге Сахалина 88-я 

пехотная дивизия, пограничники и отря-
ды вооруженных резервистов «Токусэцу 
кэйбитай».  

Дислоцировавшимся на Северном 
Сахалине частям 56-го стрелкового корпу-
са 16-й армии генерала А. А. Дьяконова 
готовилась дать отпор военная группиров-
ка из примерно 20 тыс. японских солдат и 
офицеров и не менее 10 тыс. резервистов. 
Кроме того, в портах Маока (Холмск) и 
Эсутору (Углегорск) базировались неболь-
шие корабли японского флота. Противник 
сумел создать широко разветвленную 
систему обороны. Ее основой был мощ-
ный Харамитогский (Котонский) укреп- 
район, располагавшийся к северу от стан-
ции Котон (Победино), шириной фронта 
12 км и до 30 км в глубину. От границы до 
ст. Котон было около 30 км.

Острие главного удара советских 
войск было направлено вдоль старой 
дороги Хандаса – Котон, единственной 
в Поронайской низменности на восточ-
ном побережье. Двигаясь по ней в южном 
направлении, наши части должны были 
сходу прорвать первую полосу вражеской 
обороны, а затем и вторую – знамени-
тые Харамитоги, возведенные японцами в 
долине реки Поронай. Ширина долины в 
некоторых местах достигала 22 км. 

Наступление советских войск нача-
лось 11 августа в 7:45. Граница представ-
ляла собой в тех местах широкую просе-
ку в тайге. Одними из первых ее перешли 
воины 2-го батальона 165-го стрелко-
вого полка 79-й стрелковой дивизии. 

ОЖЕСТОЧЕННОЕ 
СОПРОТИВЛЕНИЕ

Батальоном командовал молодой капитан 
Г. Г. Светецкий. 

Бойцам пришлось продвигаться в 
очень сложных условиях по лесисто-боло-
тистой местности. Дорога оказалась забро-
шенной; скорее, это была тропинка, по ее 
сторонам раскинулся густой труднопро-
ходимый лес. Продвижению войск очень 
помешал прошедший 9 и 10 августа про-
ливной дождь, который превратил един-
ственную грунтовую дорогу Онор – Котон 
в грязную кашу.

Первыми в бой вступили спешившие- 
ся кавалеристы разведэскадрона. Они 

попытались сходу захватить полицейский 
пост Хандаса (Рощино), но неожиданно 
для себя нарвались на хорошо организо-
ванную оборону противника и вынужде-
ны были отступить. Подвело отсутствие 
точных и проверенных данных развед-
ки перед наступлением. Следует отметить, 
что в штабах не было топографических 
карт крупного масштаба и навигационных 
карт-планов прибрежных районов Южного 
Сахалина. Поэтому не будет преувеличени-
ем сказать, что, к сожалению, наши войска 
наступали почти вслепую. 

Во второй половине дня вышедший 
к Хандасе батальон Г. Светецкого тоже 
сходу ринулся в лобовую атаку. Но японцы 
открыли кинжальный пулеметный огонь 
из нескольких дзотов и трехамбразурно-
го дота. Батальон вынужден был залечь. 
Полковые 76-миллиметровые пушки оказа-
лись бессильны против вражеских железо-
бетонных укреплений, а приданные баталь- 
ону танки 214-й отдельной танковой бри-
гады из-за поврежденного моста не смогли 
в этот день поддержать атаку. Не помогала 
нашим и авиация – самолеты остались на 
земле из-за плохой погоды.  

В этот день наши воины на Сахалине 
впервые столкнулись со смертниками – 
японскими солдатами, прикованными цепя-
ми к своим пулеметам в дотах и дзотах. 

Алексей КИМ, 
сотрудник Государственного 

исторического архива 
Сахалинской области

Пулеметный расчет в составе пулеметчика Колпакова 
и красноармейца Крюкова ведет огонь по противнику 

Колонна танков и грузовиков в сопровождении подразделений пехоты на марше

фото предоставлены государственным историческим архивом сахалинской области

КВАЛИФИКАЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ СУДЕЙ 
САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
В СООТВЕТСТВИИ СО СТ. 5 ЗАКОНА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
«О СТАТУСЕ СУДЕЙ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» ОБЪЯВЛЯЕТ ОБ ОТКРЫТИИ 
ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ СУДЬИ АРБИТРАЖНОГО СУДА САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТИ

Заявления и документы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона Российской Федерации от 26 июня 
1992 года № 3132 – 1 «О статусе судей в Российской Федерации» и в п. 5 ст. 21 Положения 
о порядке работы квалификационных коллегий судей, утвержденного Высшей квалифи-
кационной коллегией судей Российской Федерации от 22 марта 2007 года, принимаются 
секретарем квалификационной коллегии судей Сахалинской области по рабочим дням с 
9:00 до 17:00 по адресу: 693020, г. Южно-Сахалинск, Коммунистический пр., 24а. Послед-
ний день приема документов – 31 августа 2015 года. Заявления и документы, поступив-
шие после указанного срока, к рассмотрению не принимаются. 

Предварительная дата рассмотрения поданных заявлений и документов – 19 ноября 
2015 года, в помещении Сахалинского областного суда по адресу: г. Южно-Сахалинск,  
Коммунистический пр., 24.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Адамово яблоко. 8. Сильнодействующий технический яд. 9. Вещь, товар. 
10. Хранилище старых документов. 11. Внутренний толчок. 14. Возврат обиды. 17. Емкость для 
хранения рыбы. 20. Остров в Карском море. 24. Гундос. 27. Геометрический термин. 28. Место 
для певчих в церкви. 29. Мороженица. 30. Окоп, насыпь. 31. Чувство печали, уныния. 34. Диа-
лектное явление русского языка. 37. Спортивная игра. 40. Компромиссное решение. 43. Смесь, 
набор. 46. Шум от множества голосов. 47. Летний солдатский головной убор. 48. Устройство для 
ловли радиосигналов. 49. Гора в Африке.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Парламент в Польше. 2. Самый большой город на Кавказе. 3. Школьная 
комната для занятий. 4. Выручка от продаж. 5. Немой знак согласия. 6. Изобретатель телефона. 
7. Хлопковый пух. 12. Доля участия. 13. Самая длинная река в Чили. 15. Спутник Сатурна. 16. 
Древнеримская медная монета. 18. Аллигаторова груша. 19. Череда выпущенных патронов. 21. 
Вид, характер хода, бега лошади. 22. Мягкая шерстяная пряжа. 23. Составная доля целого. 24. 
Город в Тунисе. 25. Стальная лошадиная «жвачка». 26. Норвежский математик. 32. Тепло домаш-
него очага. 33. Странный человек. 35. Кошачьи позывные. 36. Одногорбый верблюд. 37. Вязкая 
разновидность каменного угля. 38. Часть плуга. 39. Чрезмерно «больной» болельщик. 41. Скры-
тое отверстие. 42. Потеря, ущерб. 44. Дневное принятие пищи. 45. Отражение от освещённого 
предмета.

ПОЗНАКОМЯТ 
С ЛЕГЕНДОЙ 
Молодежь Южно-Сахалинска посмотрит военную киноклассику

а н о н с

Центр молодежных инициатив при-
глашает гостей и жителей города на 
цикл открытых кинопросмотров фильмов 
о Великой Отечественной войне. Акция 
посвящена 70-летнему юбилею Победы.

Месяц назад в официальной группе 
центра ВКонтакте проходило голосование: 
молодежь сама выбирала, какие классиче-
ские советские фильмы о войне она хочет 
увидеть. Лидерами зрительского голосо-
вания стали такие легендарные кинолен-
ты, как «...А зори здесь тихие» (режиссер 
С. Ростоцкий, 1972), «В бой идут одни «ста-
рики» (режиссер Л. Быков, 1973), а также 
фильмы С. Бондарчука «Судьба челове-
ка» (1959) и «Они сражались за Родину» 
(1975).

Первым фильмом, который откро-
ет патриотический киноцикл, станет зна-
менитая экранизация повести Бориса 
Васильева о трагической судьбе деву-
шек-зенитчиц и их командира «...А зори 
здесь тихие». Пробный кинопоказ состоит-
ся 11 августа в 18:30 в молодежной гости-
ной «Кам'ин» (ул. Поповича, 20а). 13 ав- 
густа в это же время в гостиной прой-
дет показ современной экранизации этой 
военной повести – образца 2015 года. 
Организаторы хотят, чтобы подростки и 
молодежь, на которых и рассчитаны эти 
показы, сравнили старый и новый фильмы, 
подискутировали, обменялись мнениями.

Следующие кинопоказы планирует-
ся провести уже на открытых площадках. 
Информация о месте и дате проведения 
киносеансов будет размещена позднее.

Вход в кинозал открытый, приглаша-
ются все желающие. 

Организаторы отмечают, что меро-
приятие ориентировано на просветитель-
ские и гражданско-патриотические цели. К 
сожалению, современная молодежь почти 
не смотрит старое кино – другая кино- 
эстетика, другие камеры, другое поколе-
ние актеров. Между тем над созданием 
классических кинолент о войне работа-
ли непосредственные участники воен-
ных событий. Киношедевры тех лет отли-
чаются подлинной (но без излишнего 
и порой оскорбляющего чувства зрите-
лей натурализма) реалистичностью, тон-
ким психологизмом, полным понимани-
ем того, о чем идет речь. Увы, совре-
менный кинематограф этим похвастаться 
не может. Важно, чтобы молодежь могла 
приобщиться к культурному и историче-
скому прошлому своей страны, расшири-
ла свои взгляды на киноискусство, про-
никлась чувствами гражданственности и 
патриотизма, гордостью за великий под-
виг ветеранов.

Дополнительную информацию о меро-
приятии можно получить по телефону 
51-01-58.

Н а этих работах заняты сотрудни-
ки Сахалинской геологоразведоч-
ной экспедиции СахГРЭ. Как сооб-

щили в Росгеологии, разведчики недр 
приступили к полевым работам, заплани-
рованным на 2015 год, в рамках проекта 
по поиску россыпного золота на севере 
острова. Исследования ведутся по догово-
ру субподряда в рамках государственно-
го контракта.

Породы севера Сахалина сформиро-
ваны при участии палео-Амура, который 
на всем своем протяжении дренировал 
достаточно много золотых месторожде-
ний. Геологи предполагают, что нема-
лая часть тонкого и мелкого драгоцен-
ного металла водами этой мощной реки 
перенесена на северо-восток острова, в 
район реки Вал, и захоронена в виде 
палеороссыпей.

Договор с СахГРЭ был заключен в 2014 
году. Исследования будут вестись до 2016 
года. За это время предполагается обследо-
вать территорию площадью 5 тыс. кв. км. 
Геологи после обработки материалов пер-
вого года работы получили доказательства 
наличия драгоценного металла с промыш-
ленно значимыми содержаниями.

н ау к а

СЕКРЕТ РЕКИ ВАЛ
Геологи ищут золото на севере Сахалина

В этом сезоне специалисты будут 
вести поиск на двух наиболее перспек-
тивных участках – в районе одного из 
притоков реки Вараска и Валском шлихо-
вом ареоле золота. Площадь обоих участ-
ков превышает 250 кв. км.

– Территория сильно «золотит» – 
знаков драгоценного металла здесь очень 
много, но целенаправленными поиска-
ми палеозолота здесь пока не занима- 
лись, – рассказал исполнительный дирек-
тор СахГРЭ Алексей Трепалин.

Главная задача этой экспедиции – 
определить насыщенность геологиче-
ского разреза мощностью более 3 км 
палеороссыпями, выяснить их масштаб, 
уточнить, формируют ли они контуры, 
которые могут быть пригодны для про-
мышленной разработки.

В 2016 году заказчик получит отчет 
специалистов СахГРЭ, но уже сейчас гео-
логи говорят о том, что полученные дан-
ные дают основания для продолжения 
геологоразведочных работ на данном 
участке.

Андрей ЛЕВЧЕНКО 
lenta@skr.su

ПЕРЕХОДИ СМЕЛО
Более 600 новых дорожных знаков 
установят в Невельском районе

б е з о п а с н о с т ь

Н а дорогах Невельского района ста-
нет безопаснее. В ближайшее время 
в райцентре, селах Горнозаводск 

и Шебунино установят более 600 новых 
дорожных знаков. Сейчас в городе уста-
навливают пешеходные ограждения вбли-
зи детских образовательных учрежде-
ний. Работы уже выполнены на ул. Яна 
Фабрициуса в районе школы № 3 и спорт-
комплекса, на ул. Ленина в районе дома 
№ 86, на ул. Школьной у школы № 2 и 
детского сада «Журавушка». Завершаются 
аналогичные работы и возле детского сада 
«Малышка».

Работы выполняются в рамках пору-
чения главы региона. Об этом проси-
ли жители Невельска и района на встре-
че с Олегом Кожемяко. В ходе разговора 

жительница дома № 47 на ул. Школьной 
рассказала, что в их доме регулярно 
грунтовыми водами затапливает подвал. 
Только после вмешательства главы регио-
на сотрудники ООО «Управляющая компа-
ния» своими силами не только очистили 
подвал, но и провели отмостку с север-
ной и южной стороны дома, восстанови-
ло слуховые окна.

Кроме того, по обращениям жителей 
будут капитально отремонтированы дворы 
дома № 2 на ул. Советской, дома № 20 на 
ул. Северной, № 3 на ул. 70 лет Октября 
и домов № 79а, 85, 87, 89, 91, 93, 95а на 
ул. Школьной.

Андрей ЛЕВЧЕНКО 
lenta@skr.su
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